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l'avenir . Tout comme bien sûr la présence de M . Thanat
Khoman, qui s'efforce depuis si longtemps de promouvoir la
coopération entre pays asiatiques de la région du Pacifique .

Je comprends que les membres de l'ASEAN craignent que
la coopération économique avec la région du Pacifique
n'atténue le rôle de l'Association . Nous croyons plutôt que
le processus de coopération économique avec la région du
Pacifique peut complémenter les objectifs de l'ASEAN . Les
groupes de travail sur la politique commerciale, les pêches
et l'investissement donnent une unique possibilité
d'influencer le grand processus de coopération entre nations
de la région du Pacifique . Il est certain que notre engage-
ment envers l'ASEAN ne sera pas affaibli par une plus grande
participation à ce processus, et je suis sur qu'on peut dire
la même chose des autres gouvernements nationaux . Nous
croyons que ce n'est qu'avec le plein appui de 1'ASEAtJ que
le processus de coopération économique avec la région du
Pacifique pourra réaliser son plein potentiel .

La croissance économique des nations du Pacifique a été
remarquable . Elle peut être attribuée à l'approche de
marché adoptée par la majorité des pays de la région, ainsi
qu'à leur stabilité politique . Le commerce et l'économie ne
peuvent se développer dans un climat envenimé par les
conflits ou par trop de contrôles gouvernementaux .

C'est dans cet esprit que votre Comité permanent a
accepté qu'un agent de l'ambassade soviétique participe â
cette réunion à titre d'observateur . Nous avons tous été
fort intéressés par le discours du Secrétaire généra l
3orbachev à Vladivostok. L'Union soviétique a une possibi-
lité unique de concrétiser certaines des intentions
déclarées dans ce discours en faisant une contribution posi-
tive aux objectifs de coopération économique avec la région
du Pacifique que s'est donnés cette Conférence . Une colla-
boration économique positive dans la région pourrait
permettre de juger des intentions à long terme de l'Union
soviétique concernant les nations de la région d u

Pacifique . Les participants à cette conférence suivront
sans doute les développements qui surviendront d'ici notre
prochaine réunion â Osaka . Les gouvernements nationaux,
dont le mien, feront la même chose .

J'ai lu et j'endosse la déclaration sur la coopération
avec la région du Pacifique qui a été approuvée par le
Comité permanent . Elle illustre l'évolution de la coopéra-
tion économique avec la région du Pacifique et reconnait que
le processus doit être un peu plus structuré . Jusqu'à
maintenant, nos réalisations ont été ponctuelles . Mais le


